

# EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL  
AÑO XXI.—Núm. 12.760

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Jueves 2 de Marzo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

## INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 2 (2 m.)

### Las Cortes

#### Senado

Preside Sánchez Toca.

Maura lee el decreto referente a la nueva legislatura.

Son reelegidos los secretarios.

Se elige la comisión de actas.

Sánchez Toca pronuncia un discurso exhortando el patriotismo de la Cámara para colaborar con el Gobierno.

Elogia a Maura, que abordó importantes problemas.

Dice que antes que termine esta legislatura se habrá solucionado gloriosamente el problema de Marruecos.

Desde que se formó el Gobierno nacional,—continúa,—los grandes partidos murieron.

Tiene frases de elogio para la política de grupos, que encauzan la vida nacional por nuevos derroteros, suprimiendo el peligro de las aspiraciones insanas.

Es aplaudidísimo.

Se sortean las secciones y se levanta la sesión.

#### Congreso

Preside Aura Boronat.

Maura lee el derecho convocando a nueva legislatura.

Se elige presidente a Sánchez Guerra por 307 votos contra uno en blanco.

Son reelegidos los vicepresidentes y secretarios.

Se posesiona Sánchez Guerra, que pronuncia un discurso exponiendo la copiosa labor legislativa que ha de estudiar la Cámara.

Dice que piensa examinarla con amplitud, por tratarse de reformas tributarias.

Afirma que las comisiones permanentes pueden facilitar la labor, discutiendo en el salón de sesiones solamente aquellos puntos en que existan discrepancias fundamentales.

Aconseja proveer el tiempo, imitando a otras naciones.

Aplausos.

### Notas políticas

#### Secciones y comisiones parlamentarias

Maura conferenció con Sánchez Guerra, tratando de la elección de comisiones.

### Ayuntamiento

Para tratar de la aprobación de un expediente de transferencia de crédito y para acordar la cesión de un solar al Estado para Cuartel de Artillería, se ha convocado a los Concejales y Asociados que componen la Junta Municipal para el día 4 del actual y hora de las doce de la mañana.

Guerra Rio desistió de intervenir en el sorteo por haber obtenido promesa de que será designado para la comisión de Presupuestos el diputado Torrax.

El sorteo de secciones se realizó con gran escrupulosidad.

Así resultó que en la sección tercera, salieron Cambó, Cierva, Matos y siete exministros.

Rodés confirmó que presidirá la comisión de Hacienda.

### Felicitaciones

Sánchez Guerra fue felicitadísimo por el resultado de su votación para presidente del Congreso.

### Discurso comentado

Ha sido muy comentado el discurso de Sánchez Toca en favor de la amplitud de la discusión de la obra económica.

Los regionalistas muestranse contrariadísimo, porque después del discurso se hace imposible la aplicación de la «guillotina».

### Varias noticias

#### Un indulto

En el Congreso se reunieron los ministros, acordando el indulto del reo de la Audiencia de Zamora.

#### Cierva en Palacio

La visita de Cierva a Palacio, por la tarde, despertó expectación.

Cierva la desvaneció, asegurando que despachó asuntos de trámite, no habiéndolo hecho por la mañana con motivo de la capilla pública.

Estudió hablar de los prisioneros cuando los periodistas le preguntaron si terminaba hoy el plazo concedido a Abd el Krin para la devolución.

#### Los asesinos de Dató

Nicolau y su esposa se avistaron con sus abogados.

Nicolau encargó de su defensa a Serrano Batanero.

#### Un banquete

Cierva obsequió con un banquete al coronel Gómez Jordana, que marchó anoche a Marruecos.

Asistieron los generales Aizpuro, Agaz y otros militares.

#### De Marruecos

MELILLA.—Los agregados extranjeros visitaron Dar Drius.

Los aviones bombardearon numerosos contingentes enemigos.

### De Sociedad

Se halla algo mejorado de su enfermedad, el Secretario de esta sucursal del Banco de España don Alfonso Sabater.

**J. NOGUES**  
CIRUJANO—DENTISTA  
Mayor, 22. principal  
ALBACETE

### La Junta de Damas de la Beneficencia

Apenas transcurridas cuarenta y ocho horas de la publicación en estas columnas de la comunicación elevada al Ayuntamiento por la Junta de Damas de la Beneficencia, ha sido esta requerida de oficio por el Sr. Gobernador Civil, invocando los preceptos de la Ley de Asociaciones, y bajo apercibimiento de sanciones, para que certifique los acuerdos de inversión de fondos, acredite haber dado anticipado aviso de las reuniones que dicha Junta ha celebrado, exhibición del Registro de Socios, documentos que acrediten el origen inequívoco de los donativos, y otros extremos de notoria insignificancia.

No es nuestro propósito ocuparnos del aspecto legal de aquellos requerimientos, si no solo de su oportunidad por el momento y forma de hacerlo.

Claro es que si esa medida tuviera carácter de disposición general, si fuese hija de un criterio imparcial, igual para todos, y al mismo tiempo, en igual forma y en los mismos términos se plantease a todas las Asociaciones y Juntas existentes, nada habría en ella de censurable para el espíritu más suspicaz, sería una demostración de celo de una Autoridad que quisiese cumplir y hacer cumplir las Leyes; pero si aquella disposición no responde a un criterio de igualdad, si por el contrario, constituye una excepción hecha precisamente con una Junta que acaba de hacer una denuncia; si la invocación de los preceptos de la Ley de Asociaciones tiene el mismo alcance, igual origen, y análogo propósito que otras veces tuvieron las del Reglamento de Espectáculos para cerrar un teatro, ó las de la Ley de Sanidad para clausurar un antiguo establecimiento, como mañana pudieran tenerlo en la Ley de subsistencias contra una Industria ó contra un Comercio, entonces pudiera parecer que ya no es la Ley que se defiende al pedir su cumplimiento, si no la Ley que se esgrime como un arma de revancha al servicio del despecho, cuando no pudiera la malicia interpretarla como un propósito de coacción que amordazara.

Por eso entendemos que el momento es inoportuno y la forma desusada, y esperamos que el señor López de Haro, comprendiéndolo así, vuelva de su acuerdo y dicte, cuando lo considere oportuno disposiciones de carácter general, que seguramente entonces no podrán ser por nadie tildadas de sospechosas parcialidades.

### Subastas

VILLAROBLEDO

Arbitrio de pesas y medidas para el año económico de 1922-23, bajo el tipo de 40.000 pesetas.

Impresos baratos  
en esta imprenta

### EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Preside el Alcalde don Gervasio Fernández y asisten los concejales señores Martínez Gutiérrez, Sánchez Martínez, Molina, Falcó, Panadero y Carrilero.

Se da lectura y aprueba el acta de la anterior y varias cuentas.

Instancia de Segundo Mora Pérez, solicitando licencia para instalar un electromotor con destino a la industria de panadería, Iris, 29. Se aprueba.

Otras de don Asensio Martínez Luján y doña Josefa Luján García, denegándose los terrenos que solicitan para edificar, que deben ser enajenados en pública subasta previa autorización del ministerio de la Gobernación. Se concede.

Otras solicitando licencia para obras de los vecinos don Francisco Iniesta Navarro, don Juan Antonio Moreno Molina, don Julián Navarro García, don Hermenegildo Olmeda Saiz, don Ignacio Martínez Soria, don Juan Ramírez Barchin, doña Basilia Tendero Martínez y doña Isabel Gallego Alcalá. Se conceden.

Otra de don Baltasar Martínez Gallego solicitando licencia para instalar una mesa para venta de carne en la Plaza Mayor. Se concede.

Otra de don Eduardo Serra Gil, solicitando licencia para otra mesa para venta de carne, frente al cuarto número 25 de la planta baja de dicho mercado. Se concede.

Oficio de los arquitectos municipales participando que ha quedado terminado el plano de urbanización de la zona segunda, comprendida entre el camino de San Antón y la vía férrea. Se expone al público.

Otro del Gobernador civil, como presidente de la Junta provincial de primera enseñanza, manifestando que la misma, en la última sesión celebrada, acordó manifestar al Ayuntamiento que dicha Junta vería con gusto el aumento desde el próximo presupuesto de la consignación por alquileres de casa habitación a los maestros nacionales de esta capital. Se acuerda.

Nombramiento de los mozos de oficio que han de intervenir en las operaciones de Quintas y designación del médico titular que haya de practicar los reconocimientos de los mozos, padres, hermanos y abuelos y la vacunación que ha de hacerse a los primeros. Se hace.

Relación de individuos a quienes se han impuesto multas por infracción de las Ordenanzas municipales en el mes de Febrero último, suscritas por el Jefe de la guardia municipal. Enterados.

Expediente instruido para el arriendo de los impuestos establecidos en la Plaza de Abastos de Pozo Cañada, para adjudicación definitiva de la subasta a favor del único postor D. José Ortega Martínez. Se le adjudica.

Certificación de los Señores Arquitectos municipales referente a la propiedad de Don Pedro Martínez Gutiérrez, en la calle del Tinte número 6 y el Callejón de San José.

Se aprueba. Instancia de Ana Carcelen Tobarra solicitando licencia para convertir en doble una fosa nicho sencilla que posee en el Cementerio. Se concede.

El Sr. Panadero trata de la cuestión de provimentación y ruega a la presidencia que en el orden del día de la inmediata sesión se dé cuenta de este asunto para que pueda ser estudiado definitivamente. El señor Martínez Gutiérrez se une a la petición del señor Panadero, pero cree que no se conseguirá nada pues no se ha cobrado y lo primero que se necesita es dinero. Y este último señor pide se pongan todas las influencias posibles para la consecución del Cuartel de Artillería.

### Notas de Carnaval

#### ESTUDIANTINA PATRIÓTICA

El martes tomó parte en las fiestas de Carnaval una brillante estudiantina, cuya postulación ha corrido a cargo de bellísimas albaetenses, tocadas con lindos trajes blancos en los que resaltaba el emblema de la Cruz Roja.

Los productos serán distribuidos equitativamente entre los soldados hijos de Albacete, que pelean en Marruecos.

Mejor que nunca respondió el público a esta generosa demanda de nuestras hermosas paisanas; baste decir que la primera tarde recaudaron 792 pesetas 55 céntimos.

Es de lamentar que tratándose de un acto patriótico haya habido quien niegue su cooperación; ello hace que el esfuerzo llevado a cabo se admire más, y demuestra que para que el pueblo contribuya, importa poco quien es el que pide, sino para lo que se pide.

Un aplauso, muy entusiasta a las lindas mujeres que han hermoñado sus caras con todos los colores del loubor para pedir unas monedas que envían a los soldados de Albacete y un aplauso también al sargento de esta Zona de Reclutamiento don Roberto Muñoz, organizador de la estudiantina, deseando que esta obtenga iguales triunfos que hasta aquí en el concierto que proyecta celebrar.

#### LOS BAILES

Ayer celebraron «asaltos» por la tarde el Casino Primitivo y la Liga de Dependientes que estuvieron animadísimos.

En el Ateneo, Liga de Dependientes y La Grillera, hubo bailes que se vieron muy concurridos.

### R. Merino Terol

MÉDICO PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO DE MADRID, ESPECIALISTA DE LAS ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO.

Tendrá consulta extraordinaria desde el 6 de Marzo al 18 del mismo, de 10 a 11 y de 3 a 5, Rosario 41, 2.º derecha (junto al Grupo Escolar) Albacete.